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Jueves	  7	  de	  enero	  2021.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	  Reporte	  Índigo,	  Contra	  Réplica,	  Reforma,	  La	  Prensa,	  El	  Universal,	  Ovaciones,	  El	  Heraldo	  de	  Mexico,	  Publimetro,	  
La	  Jornada,	  24	  Horas,	  El	  Economista,	  Milenio,	  El	  Sol	  de	  México,	  La	  Razón,	  La	  Crónica,	  Excélsior,	  Diario	  Imagen,	  Eje	  Central	  
	  
Respalda	  AMLO	  trabajo	  de	  López-‐Gatell/Reporte	  Índigo	  
El	   Presidente	   López	   Obrador	   comentó	   que	   hay	   una	   campaña	   de	   desprestigio	   contra	   el	   doctor,	   se	  me	   hace	  muy	   injusta	  
porque	   ha	   estado	   aplicado	   de	   tiempo	   completo,	   imagínense	   la	   presión,	   lo	   que	   significa	   estar	   conduciendo	   acciones	   en	  
contra	  de	  la	  pandemia	  con	  todo	  el	  dolor,	  con	  toda	  la	  tristeza,	  porque	  él	  es	  un	  hombre	  sensible,	  humano;	  es	  golpe,	  golpe,	  
golpe,	   se	   me	   hace	   injusto	   y	   que	   se	   escuche	   bien,	   y	   que	   se	   escuche	   lejos,	   nosotros	   lo	   consideramos	   un	   extraordinario	  
servidor	  público	  al	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell,	  como	  al	  doctor	  Jorge	  Alcocer	  y	  a	  todo	  el	  equipo.	  	  	  
	  
Reprocha	  Sheinbaum	  a	  oposición	  falta	  de	  solidaridad/Contra	  Réplica	  
Claudia	  Sheinbaum,	  jefa	  de	  Gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México,	  cuestionó	  a	  los	  miembros	  de	  los	  partidos	  políticos	  opositores	  
a	  Morena	  sobre	  cuáles	  han	  sido	  sus	  aportaciones	  que	  han	  hecho	  para	  ayudar	  ante	  el	  momento	  de	  contingencia	  sanitaria	  
que	  se	  vive	  por	   la	  propagación	  del	  virus	  SARS-‐CoV-‐2.	  Dichas	  decla-‐raciones	  surgieron	  ante	  el	   cuestionamiento	  sobre	  si	  el	  
subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   debía	   renunciar	   después	   de	   la	   polémica	   generada	   por	   las	   vacaciones	   del	  
funcionario	   en	   las	   playas	   del	   país,	   sin	   atender	   medidas	   sanitarias,	   según	   las	   imágenes	   que	   se	   han	   mostrado	   en	   redes	  
sociales.	  
	  
López-‐Gatell	  es	  pésimo	  ejemplo,	  acusa	  PAN/Reforma,	  La	  Prensa,	  El	  Universal	  
El	   diputado	   del	   PAN,	   Jorge	   Triana,	   acusó	   al	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   de	   poner	   el	   mal	   ejemplo	   al	   no	  
haberse	   quedado	   en	   casa	   y	   haber	   sido	   captado	   de	   viaje	   en	   Oaxaca.	   En	   la	   sesión	   del	   Congreso	   de	   la	   Ciudad,	   el	   panista	  
propuso	  a	   la	  Legislatura	  exhortar	  al	   funcionario	  a	  apegarse	  al	  acuerdo	  del	  Diario	  Oficial	  de	   la	  Federación	  del	  31	  de	  marzo	  
que	  pide	  a	  la	  población	  no	  movilizarse	  para	  evitar	  la	  propagación	  del	  covid.	  17	  	  
	  	  	  	  
Propone	  PAN	  notarios	  dar	  fe	  de	  camas	  ocupadas/Ovaciones	  
Diputados	  del	  PAN	  propusieron	  al	  Colegio	  de	  Notarios	  dar	  fe	  de	  las	  camas	  ocupadas	  y	  la	  capacidad	  hospitalaria	  de	  los	  945	  
nosocomios	   para	   atender	   a	   pacientes	   con	   covid	   en	   el	   país,	   ante	   las	   cifras	   del	   gobierno	   federal	   que	   confunden	   y	   no	   dan	  
confianza.	   Al	   respecto,	   el	   legislador	   panista	   Rigoberto	   Mares	   Aguilar	   expresó	   que	   su	   convicción	   es	   ayudar	   y	   lo	   ha	  
manifestado	   con	   su	   trabajo	   legislativo,	   defendiendo	   presupuestos,	   demandas	   ciudadanas	   y	   ha	   alzado	   la	   voz	   por	   los	  
mexicanos	   que	   “se	   sienten	   acorralados	   por	   este	   mal	   gobierno	   llamado	   4T”.	  	   “Notariando	   las	   camas	   y	   certificando	   la	  
ocupación	  con	  fe	  pública,	  México	  tendrá	  más	  certeza	  de	  la	  realidad	  de	  la	  pandemia	  y	  así	  la	  autoridad	  podría	  dar	  revés	  a	  la	  
política	  errónea	  que	  mantiene	  a	  cargo	  Hugo	  López-‐Gatell”,	  dijo.	  
	  
No	  hemos	  podido	  salvar	  a	  nadie	  en	  terapia	  intensiva/El	  Universal	  
Desánimo	  colmó	  a	  médicos	  que	  atienden	  a	  pacientes	  con	  covid:	  cuatro	  renuncian	  a	  hospital	  del	  ISSSTE	  tras	  vacaciones	  de	  
López-‐Gatell;	   reprochan	   gestión	  de	   la	   pandemia	   y	  desinterés	  de	   la	   ciudadanía.	   En	  el	   desconsuelo	   también	   intervienen	   la	  
falta	  de	  personal	  para	  atender	  pacientes,	  de	  herramientas	  médicas	  de	  apoyo	  y	  la	  irresponsabilidad	  de	  la	  población,	  pero	  las	  
vacaciones	  tomadas	  por	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  quebraron	  la	  voluntad	  del	  personal.	  



   2	  

	  
Polémica	  por	  viajes	  en	  pandemia/El	  Heraldo	  de	  México	  
Las	  vacaciones	  del	  subsecretario	  de	  Salud	  y,	  estratega	  del	  gobierno	  de	  México	  contra	  la	  covid,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  tuvieron	  
gran	   impacto	   al	   ser	   fotografiado	   sin	  mascarilla	   en	   el	   viaje	   de	   avión	   y	   en	   playas	   de	  Oaxaca	   en	   un	  momento	   en	   el	   que	   la	  
Ciudad	  de	  México	  está	  en	  emergencia	   sanitaria	  por	   la	  alta	  ocupación	  hospitalaria.	   Sin	  embargo,	   López-‐Gatell	   aseguró	  no	  
tener	  "nada	  que	  ocultar".	  
	  
Como	  explicas	  el	  apoyo/Publimetro	  
¿Cómo	  explicas	  el	  apoyo	  incondicional	  de	  López	  Obrador	  a	  Bartlett	  y	  López-‐Gatell?	  Por	  su	  desempeño	  9.5%,	  Interés	  de	  por	  
medio	  62.9	  %.	  Por	  su	  trayectoria	  3.6	  %,	  Influyentísimo	  24%.	  	  
	  
El	  viernes	  se	  resuelve	  si	  hay	  cambio	  en	  el	  semáforo	  rojo/La	  Jornada	  
La	   Secretaría	   de	   Salud	   informó	   que	   los	   contagios	   por	   covid	   en	   México	   se	   incrementaron	   en	   13,345,	   la	   cifra	   más	   alta	  
reportada	  hasta	   la	   fecha	  desde	  el	   inicio	  de	   la	  pandemia,	   con	  un	   total	  de	  un	  millón	  479,835	  casos.	  Ricardo	  Cortés	  Alcalá,	  
director	  de	  Promoción	  de	  la	  Salud,	  señaló	  que	  “lo	  más	  probable	  es	  que	  estos	  repuntes	  que	  estamos	  viendo,	  estas	  nuevas	  
personas	  que	  se	  han	  infectado	  y	  que	  lamentablemente	  han	  perdido	  la	  vida,	  así	  sea	  un	  reflejo	  de	  lo	  que	  se	  ha	  vivido	  en	  las	  
dos	   últimas	   semanas	   con	   estos	   festejos	   en	   los	   que	   la	   gente	   se	   reúne,	   y	   eso	   eleva	   el	   riesgo	   de	   contagios,	   sobre	   todo	   si	  
estamos	  en	  espacio	  cerrados”.	  	  
	  	  
Descarta	  Salud	  uso	  electoral	  de	  vacunación	  contra	  Covid/24	  Horas	  
A	  pesar	  de	  que	  serán	  los	  “Siervos	  de	  la	  Nación”	  quienes	  coordinen	  al	  personal	  de	  la	  salud	  para	  la	  aplicación	  de	  las	  vacunas	  
contra	  covid	  en	   los	  Centros	   Integradores	  de	   la	  Secretaría	  del	  Bienestar	  donde	  se	  entregan	   los	   recursos	  de	   los	  programas	  
sociales,	   la	   vacunación	  no	   será	   usada	   como	  mecanismo	  electoral,	   aseguró	   el	   director	   general	   de	   Promoción	  de	   la	   Salud,	  
Ricardo	  Cortés.	  A	  pregunta	  expresa	  de	   cómo	   se	  garantizará	  que	   la	   vacunación	  masiva	  no	   se	   convierta	  en	  un	  mecanismo	  
electoral,	  el	  funcionario	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  respondió	  que	  “no	  lo	  es”,	  aunque	  no	  aclaró	  cómo	  se	  vigilará.	  	  
	  
Secretaría	  de	  Salud:	  complicada,	  primera	  etapa	  de	  inmunización/La	  Jornada,	  La	  Razón	  
El	  gobierno	  federal	  reconoce	  que	  la	  primera	  etapa	  de	  vacunación	  en	  México	  contra	  el	  covid,	  la	  cual	  dio	  inicio	  el	  pasado	  24	  
de	  diciembre,	  “será	  la	  más	  complicada”,	  no	  sólo	  porque	  será	  la	  primera	  vez	  que	  se	  usará	  un	  biológico	  (el	  de	  PfizerBioNTech)	  
que	  requiere	  mantenerse	  en	  ultracongelación,	  es	  decir,	  a	  menos	  70	  grados	  centígrados,	  sino	  también	  porque	  debido	  a	  sus	  
características,	  una	  vez	  descongelada,	  se	  cuenta	  con	  seis	  horas	  para	  aplicar	  alrededor	  de	  mil	  dosis,	  es	  decir,	  tres	  por	  minuto,	  
lo	  que	  implica	  “una	  logística	  nunca	  vista”.	  El	  documento	  denominado	  Política	  nacional	  de	  vacunación	  para	  la	  prevención	  del	  
covid	  en	  México,	  emitido	  por	   la	  Secretaría	  de	  Salud,	  establece	  que	  a	   finales	  de	  enero	  deberá	  concluir	   la	   inmunización	  de	  
todo	  el	  personal	  sanitario.	  	  
	  
'Estado	  debe	  de	  garantizar	  la	  vacuna'/Reporte	  Índigo	  
Esto	  luego	  de	  que	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  y	  el	  Gobierno	  de	  la	  República	  publicaran	  el	  Acuerdo	  por	  el	  que	  se	  establecen	  las	  
medidas	  preventivas	  que	  se	  deberán	   implementar	  para	   la	  mitigación	  y	  control	  de	   los	   riesgos	  para	   la	  salud	  que	   implica	   la	  
enfermedad	  por	  el	  virus	  SARS-‐CoV-‐2	  y	  el	  Acuerdo	  por	  el	  que	  se	  declara	  como	  “Emergencia	  Sanitaria”	  por	  causa	  de	  fuerza	  
mayor	  a	  la	  epidemia.	  	  
	  	  
Vacunar	  primero	  a	  reos,	  propone	  Salud/El	  Sol	  de	  México	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  considera	  “importante”	  que	  dentro	  de	  los	  primeros	  grupos	  prioritarios	  para	  recibir	  la	  vacuna	  de	  covid	  
se	  considere	  a	  todo	  el	  personal	  de	  seguridad	  y	  médico	  que	  labora	  en	  las	  cárceles	  del	  país,	  donde	  existen	  aproximadamente	  
213,493	  personas	  que	  se	  encuentran	  privadas	  de	  su	  libertad.	  	  
	  	  
Entre	  personal	  de	  salud,	  uno	  de	  10	  contagios/El	  Economista	  
Uno	  de	  cada	  diez	  casos	  activos	  de	  covid	  en	  el	  país	  se	  registró	  entre	  trabajadores	  del	  sector	  salud.	  Fue	  así	  como	  se	  cerró	  el	  
2020,	  de	  acuerdo	  con	  el	  reporte	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  Dicha	  constante	  no	  tuvo	  mayor	  variación	  durante	  los	  últimos	  tres	  
meses	   de	   la	   pandemia.	   En	   octubre	   (al	   corte	   del	   26	   de	   octubre)	   12.1%	   de	   los	   casos	   activos	   en	   el	   país	   correspondían	   a	  
personal	  de	  salud;	  en	  noviembre	  (al	  corte	  del	  día	  30)	  representó	  10.5%;	  y	  al	  28	  de	  diciembre	  se	  ubicó	  en	  9.2	  %.	  	  
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A	  tope,	  111	  hospitales	  del	  centro	  del	  país/Milenio	  
La	  segunda	  ola	  de	  covid,	  que	  ayer	  rompió	  récord	  de	  contagios	  diarios	  al	  superar	  13,000	  casos	  nuevos	  y	  1,165	  fallecidos,	  se	  
ensaña	  con	  el	  centro	  del	  país,	  pues	  de	  los	  200	  hospitales	  que	  están	  al	  tope	  en	  alguno	  de	  los	  tres	  niveles	  de	  atención,	  más	  de	  
la	  mitad	  se	  localizan	  en	  CDMX,	  Estado	  de	  México,	  Hidalgo	  y	  Guanajuato.	  	  
	  
Vivimos	  una	  pandemia	  en	  evolución:	  Gustavo	  Reyes	  Terán,	  virólogo/La	  Jornada	  
“Vivimos	  una	  pandemia	  en	  evolución	  dice	  el	  virólogo	  Gustavo	  Reyes	  Terán-‐	  y	  es	  tan	  dinámica	  que	  puede	  cambiar	  de	  un	  día	  
para	  otro.	  Duplica	  cada	  seis	  días	   la	  cantidad	  de	   infectados.	  Si	   tenemos	  hoy	  30	  casos,	  en	  una	  semana	  vamos	  a	   tener	  60”.	  
Todos	  los	  mexicanos,	  jóvenes	  y	  viejos,	  le	  debemos	  mucho	  al	  doctor	  Gustavo	  Reyes	  Terán;	  lo	  visitamos	  con	  frecuencia	  en	  el	  
Instituto	  Nacional	  de	  Enfermedades	  Respiratorias.	  	  
	  	  
Ya	  no	  hay	  derecho	  a	  morir	  dignamente/El	  Sol	  de	  México	  
Hoy,	  la	  muerte	  llega	  de	  forma	  repentina	  mediante	  de	  una	  enfermedad	  que	  es	  violenta,	  incluso	  en	  personas	  que	  siempre	  
han	  sido	  sanas”,	  asegura	  un	  experto	  en	  inmunología	  del	  INN	  Salvador	  Zubirán.	  
	  
Alerta	  Cofepris	  sobre	  venta	  de	  vacunas	  falsas/Ovaciones	  
La	  Cofepris	  alertó	  sobre	  la	  comercialización	  ilegal	  de	  vacunas	  contra	  covid,	  por	  lo	  que	  pidió	  a	  la	  población	  no	  comprarla	  y	  
denunciar	  a	  quien	  le	  pretende	  vender	  la	  presunta	  dosis,	  pues	  está	  podría	  representar	  un	  riesgo	  para	  la	  salud.	  	  
	  
Insabi:	  Bajó	  a	  6%	  deserción	  de	  médicos	  contratados	  para	  enfrentar	  COVID-‐19/La	  Crónica	  
El	  índice	  es	  menor	  al	  registrado	  hasta	  antes	  de	  la	  pandemia,	  cuando	  el	  11	  por	  ciento	  abandonaba	  sus	  labores.	  “Durante	  la	  
crisis	   sanitaria	   han	   podido	  más	   las	   ganas	   de	   ayudar	   y	   la	   búsqueda	   de	   ganarle	   la	   batalla	   a	   la	  muerte”,	   dice	   a	   Crónica	   el	  
coordinador	  nacional	  Alejandro	  Svarch.	  	  
	  
Urgen	  liberar	  venta	  de	  vacuna	  a	  estados/La	  Razón	  
Guadalupe	  Acosta	  Naranjo,	  secretario	  técnico	  de	  la	  Alianza	  Federalista	  en	  entrevista	  con	  La	  Razón,	  dijo	  que	  los	  estados	  que	  
conforman	  la	  organización	  política	  aún	  no	  se	  han	  acercado	  a	  la	  compra	  de	  la	  vacuna	  contra	  covid,	  pues	  si	  bien	  el	  Presidente	  
López	  Obrador	  mencionó	  que	  no	  había	  impedimento	  para	  adquirirla,	  legalmente	  no	  es	  posible	  hacerlo,	  dado	  su	  estatus	  de	  
“vacuna	  de	  emergencia”.	  	  
	  
Han	  fallecido	  139	  enfermeras	  por	  covid,	  reporta	  el	  IMSS/Contra	  Réplica,	  Excélsior	  
Zoé	  Robledo,	  director	  del	  IMSS,	  rindió	  un	  homenaje	  a	  las	  y	  los	  más	  de	  142,000	  profesionales	  de	  la	  salud	  que	  este	  miércoles	  
celebraron	  su	  día.	  Mencionó	  que	  139	  enfermeras	  y	  enfermeros	  del	  IMSS	  han	  fallecido	  por	  luchar	  en	  contra	  del	  covid	  y	  las	  
26,670	  enfermeras	  contagiadas	  durante	  esta	  pandemia.	  	  
	  	  
Apuesta	  el	  IMSS	  al	  “cero	  rechazo”/Reforma	  
En	  el	  IMSS	  continuará	  con	  la	  política	  de	  “cero	  rechazo”,	  pero	  si	  esto	  no	  se	  complementa	  con	  el	  apoyo	  de	  las	  personas	  nunca	  
será	   suficiente,	   dijo	   Zoé	   Robledo,	   titular	   de	   la	   dependencia.	   La	   política	   ha	   sido	   y	   seguirá	   siendo	   cero	   rechazos,	   poder	  
ofrecerle	  una	  cama	  de	  hospital	  y	  al	  personal	  para	  la	  atención	  a	  todos	  derechohabientes	  y	  no	  derechohabientes.	  	  
	  	  
Reconoce	  el	  IMSS	  trabajo	  del	  personal	  de	  Enfermería/24	  Horas	  
Al	   advertir	   que	   2020	   fue	   un	   año	   lleno	   de	   desafíos	   y	   grandes	   oportunidades,	   que	   permitieron	   demostrar	   su	   fuerza	   e	  
importancia	   en	   el	   sector,	   la	   jefa	   de	   la	   División	   de	   Programas	   de	   Enfermería	   del	   IMSS,	   Fabiana	   Maribel	   Zepeda	   Arias,	  
agradeció	  a	  sus	  compañeros	  que	  han	  estado	  en	  la	  primera	  línea	  para	  la	  atención	  de	  la	  pandemia	  de	  covid.	  	  
	  	  
Ante	  falta	  de	  camas,	  regresan	  a	  enfermos/El	  Heraldo	  de	  México	  
La	  decisión	  la	  toman	  los	  familiares,	  luego	  de	  deambular	  en	  hospitales.	  Al	  no	  obtener	  el	  ingreso,	  optan	  por	  regresar	  a	  casa,	  
en	   lugar	  de	  esperar	   a	  que	   su	  paciente	  muera	  en	   la	   calle.	   José	  Reyes	  Ramírez,	   técnico	  en	  urgencias	  médicas	  en	  MedBox,	  
señaló	  que	  la	  situación	  es	  crítica.	  “Me	  dice	  uno,	  ya	  tengo	  recepción	  en	  el	  Siglo	  XXI	  llegamos,	  y	  no	  hay	  lugar;	  nos	  canalizan	  a	  
otros	  hospitales	  del	  IMSS,	  pero	  se	  presenta	  la	  misma	  situación.	  Vamos	  sin	  avisar,	  y	  pues	  no	  hay	  lugar”,	  expuso.	  	  
	  	  
Beca	  de	  Jóvenes	  opaca	  pagos	  a	  residentes/El	  Financiero	  
En	   2021,	   la	   beca	   que	   tendrán	   los	   aprendices	   de	   Jóvenes	   Construyendo	   el	   Futuro	   opacará	   las	   pagas	   que	   recibirán	   otros	  
jóvenes	  aspirantes	  como	  son	  médicos	  residentes	  del	  IMSS	  o	  becarios	  del	  sector	  privado.	  Lo	  anterior	  implica	  que	  la	  beca	  que	  
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recibirán	   los	  aprendices	  de	   JCF	   será	  mayor	  que	  el	   estipendio	  que	   reciben	  médicos	   residentes	  del	   IMSS,	  quienes	  en	  2021	  
percibirán	   un	   pago	   que	   va	   de	   los	   2,909	   pesos	   al	  mes	   para	   el	   nivel	   R1	   hasta	   los	   3,693	   pesos	  mensuales	   para	   un	  médico	  
residente	  en	  nivel	  R8.	  	  
	  	  
“Difícil,	  hallar	  médicos	  especialistas;	  la	  IP	  los	  absorbe”/La	  Jornada	  
Ante	  la	  solicitud	  de	  licencias	  de	  incapacidad	  por	  parte	  de	  trabajadores	  de	  la	  salud	  que	  corren	  más	  riesgo	  al	  contagiarse	  de	  
covid,	  encontrar	  a	  médicos	  que	  los	  sustituyan	  ha	  sido	  un	  proceso	  difícil,	  pues	  el	  número	  de	  especialistas	  en	  el	  país	  es	  muy	  
limitado	  y	  la	  mayoría	  de	  ellos	  ha	  preferido	  laborar	  en	  clínicas	  privadas,	  al	  parecer	  porque	  las	  condiciones	  de	  trabajo	  son	  más	  
favorables	  que	  en	  el	  sector	  público.	  Así	  lo	  advirtió	  Valentín	  Herrera	  Alarcón,	  director	  del	  Hospital	  Adolfo	  López	  Mateos,	  del	  
ISSSTE.	  	  
	  
Acusan	  muertes	  en	  hospital	  por	  falla	  en	  red	  de	  oxígeno/Excélsior	  
Trabajadores	  denunciaron	  la	  muerte	  de	  36	  enfermos	  covid	  por	  fallas	  en	  el	  sistema	  de	  oxígeno	  del	  Hospital	  General	  de	  Zona	  
83	   Camelinas	   Morelia	   del	   IMSS.	   El	   argumento	   de	   la	   delegación	   del	   instituto	   es	   que	   los	   decesos	   ocurridos	   durante	   los	  
primeros	  tres	  días	  del	  año	  fueron	  a	  causa	  de	  complicaciones	  derivadas	  del	  virus	  y	  no	  a	  causa	  de	  una	  falla	  humana.	  En	  redes	  
sociales	  circula	  un	  video	  donde	  se	  puede	  apreciar	  el	  derrame	  del	  oxígeno	  del	  sistema	  de	  tuberías.	  
	  
Contagios	  por	  festividades	  se	  reflejarán	  desde	  el	  10	  de	  enero/Publimetro	  
Los	  contagios	  y	  hospitalizaciones	  por	  covid	  como	  efecto	  secundario	  de	  las	  reuniones	  de	  fin	  de	  año	  y	  las	  conglomeraciones	  
que	  se	  registraron	  por	  el	  Día	  de	  Reyes	  en	  todo	  el	  país,	   se	   reflejarán	  entre	  el	  10	  y	  20	  de	  este	  mes,	  estimó	  el	   investigador	  
titular	  del	  Instituto	  de	  Investigaciones	  en	  Matemáticas	  Aplicadas	  y	  en	  Sistemas	  de	  la	  UNAM,	  Gustavo	  Cruz	  Pacheco.	  	  
	  
Hay	  discrepancia	  en	  ocupación	  de	  camas/El	  Universal	  
Los	  sistemas	  oficiales	  de	  información	  sobre	  la	  disponibilidad	  y	  ocupación	  de	  camas	  para	  atender	  a	  pacientes	  con	  covid	  en	  la	  
Ciudad	   de	  México	   presentan	   diferentes	   cifras.	   El	   informe	   de	   la	   jefa	   de	   Gobierno	  muestra	   que	   al	   5	   de	   enero	   había	   una	  
ocupación	  de	  82.6%,	  el	  portal	  covid19.cdmx.gob.mx	  señala	  82%	  y	  el	  semáforo	  covid	  indica	  que	  es	  de	  87%.	  	  
	  
CDMX	  abrirá	  más	  centros	  de	  recarga	  gratuita	  de	  tanques	  de	  oxigeno/Diario	  Imagen	  
En	  breve	  se	  abrirán	  nuevos	  puntos	  de	  recarga	  gratuita	  de	  tanques	  de	  oxígeno,	  que	  se	  sumarán	  a	  los	  que	  ya	  operan	  en	  las	  
alcaldías	  Gustavo	  A	  Madero	  e	  Iztapalapa,	  anunció	  Claudia	  Sheinbaum.	  “Estamos	  revisándolo,	  estos	  fueron	  puntos	  que	  nos	  
apoyó	   también	  el	   Insabi,	   entonces	   como	   lo	  mencioné	  hace	  algunos	  días,	   se	   está	   trabajando	  ya	   con	   la	   empresa	  que	  está	  
contratada	   para	   ello	   y	   estamos	   buscando	   que	   haya	  más	   punto,	   estamos	   esperando	   hacerlo	   a	   finales	   de	   esta	   semana,	   a	  
principios	  de	  la	  próxima”,	  dijo.	  	  
	  
Rumbo	  a	  250	  mil	  casos;	  224	  muertos	  en	  24	  horas/Ovaciones	  
El	   gobierno	   de	   la	   CDMX,	   a	   través	   de	   su	   Secretaría	   de	   Salud,	   reportó	   la	   noche	   de	   este	  miércoles,	   348,421	   casos	   contra	  
342,928	  confirmados	  acumulados	  de	  covid	  que	  se	  informó	  el	  pasado	  martes.	  Lo	  anterior	  ya	  que	  ayer	  se	  contabilizaron	  5,493	  
personas	  que	  han	  estado	  contagiadas	  de	  SARS-‐CoV-‐2	  en	  las	  últimas	  semanas.	  	  
	  
Hay	  casi	  5,000	  mexiquenses	  hospitalizados	  por	  Covid-‐19/24	  Horas	  
La	  dependencia	  que	  encabeza	  Gabriel	  O'Shea	  Cuevas	   indicó	  que	  14,743	  personas	  han	  perdido	   la	  vida	  a	  consecuencia	  del	  
coronavirus,	  en	   tanto	  que	  156,832	  han	  dado	  negativo	  al	   contagio	  del	   virus	  SARS-‐CoV-‐2	  y	  otros	  25,446	  están	  catalogados	  
como	  casos	  sospechosos,	  en	  espera	  del	  resultado	  de	  la	  prueba	  que	  les	  ha	  sido	  tomada.	  	  
	  
Vacunan	  a	  46%	  del	  personal/El	  Heraldo	  de	  México	  
El	  46%	  del	  personal	  médico	  de	  salud	  del	  Estado	  de	  México	  será	  sometido	  a	  la	  vacuna	  anticovid,	  al	  estar	  en	  la	  primera	  línea	  
de	  batalla	  de	  la	  pandemia,	  aunque	  aún	  se	  está	  a	  la	  espera	  del	  calendario	  de	  aplicación.	  El	  secretario	  de	  Salud	  mexiquense,	  
Gabriel	   O’Shea	   Cuevas,	   indicó	   que	   el	   ejército	   de	   médicos	   del	   estado	   asciende	   a	   cerca	   de	   75,000	   profesionales,	   entre	  
personal	  del	  Instituto	  de	  Salud	  estatal	  y	  la	  Cruz	  Roja.	  	  
	  	  
Afinan	  plan	  de	  inmunización/El	  Heraldo	  de	  México	  
El	   secretario	   de	   Salud	   de	  Morelos,	  Marco	   Antonio	   Cantú	   Cuevas,	   urgió	   a	   coordinar	   esfuerzos	   en	   la	   entidad	   para	   que	   la	  
distribución	  de	  la	  vacuna	  por	  covid	  se	  desarrolle	  satisfactoriamente.	  La	  logística	  de	  distribución	  estará	  a	  cargo	  del	  Ejército	  
Mexicano.	  	  
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Touché/El	  Heraldo	  de	  México,	  Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Alejandro	  Cacho.	  
El	  Presidente	  López	  Obrador	  justificó	  y	  defendió	  a	  capa	  y	  espada	  a	  su	  Golden	  boy,	  Hugo	  López-‐Gatell.	  Pensar	  otra	  cosa	  era	  
no	  sólo	  ingenuo,	  sino	  inútil.	  Usaron	  la	  estrategia	  de	  siempre:	  la	  protección	  presidencial	  en	  la	  mañanera,	  fue	  el	  banderazo	  de	  
salida	  para	  que	  los	  ejércitos	  de	  bots	  de	  la	  4T,	  digitales	  o	  de	  carne	  y	  hueso,	  atacaran	  sin	  piedad…	  y	  sin	  argumentos.	  Desde	  su	  
ceguera	   confunden	   las	   opiniones	   con	  exigencias;	   los	   argumentos	   con	   ataques;	   los	  hechos	   irrefutables	  con	   campañas	  
mediáticas.	  	  
	  
Rozones/La	  Razón	  	  
Fuerte,	   amplia,	   vehemente,	   nos	   señalan,	   la	   defensa	   que	   hizo	   ayer	   el	  Presidente	  del	   principal	   gestor	   de	   la	   pandemia	   en	  
México,	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell.	  “No	  creo	  que	  haya	  un	  funcionario	  en	  el	  mundo	  con	  esas	  características…	  Es	  de	  
primera	  el	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell,	  preparado,	  es	  un	  gran	  profesional…	  Y	  que	  se	  escuche	  bien	  y	  se	  escuche	  lejos:	  nosotros	  
lo	  consideramos	  un	  extraordinario	  servidor	  público,	  sí,	  al	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell,	  como	  al	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  y	  a	  todo	  
el	  equipo”,	  dijo	  el	  mandatario	  sobre	  quien	  pesan	  fuertes	  críticas	  por	  el	  manejo	  de	  la	  estrategia	  contra	  la	  covid.	  	  
	  
Apuntes	  Financieros/Milenio	  
Reportero:	  Julio	  Serrano.	  
Empecemos	   con	   los	   errores.	  Mi	  mayor	   reproche	   a	   la	   gestión	   de	   López	  Obrador	   es	   su	   descalificación	   inicial	   a	   la	   enorme	  
amenaza	   que	   representaba	   el	   coronavirus	   y	   la	   falta	   de	   ejemplo	   consecuente	   para	   influir	   en	   el	   comportamiento	   de	   la	  
población.	  Su	  lenguaje	  de	  besos	  y	  abrazos	  y	  su	  alusión	  a	  escudos	  protectores	  hizo	  que	  mucha	  gente	  minimizara	  el	  peligro.	  
No	  ha	  ayudado	  su	  renuencia	  a	  usar	  el	  tapabocas	  y	  a	  practicar	  el	  distanciamiento	  social.	  El	  ejemplo	  pesa	  y	  más	  si	  proviene	  
del	  popular	  líder	  del	  país.	  El	  reciente	  viaje	  a	  Oaxaca	  de	  López-‐	  Gatell	  encaja	  en	  esta	  misma	  línea	  de	  pobres	  ejemplos.	  
	  
Cedo	  mi	  lugar	  en	  la	  vacuna/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Ramón	  Ojeda	  Mestre.	  
No,	   no	   voy	   a	   decir	   como	  María	   Félix	  ante	   el	  Papa	   Juan	   XXIII,	  que	   tengo	   el	   derecho	   divino,	   según	   contaba	   el	   viejo	   chiste	  
pueblerino	   y	   pubertario.	   Pero	  AMLO	  y	  Alcocer,	  tanto	   como	  Hugo	   López	   Gatell	  o	   quién	   sea	   la	   o	   el	   “competente”,	   deben	  
entender,	   que	   como	   ya	   estoy	   en	   edad	   de	  merecer…,	  tengo	   todos	   los	   derechos	   humanos	   constitucionales	   para	   que	   este	  
humilde	  cancionero	  pueda	  recibir	  su	  turno	  en	  la	  línea	  de	  la	  vacunación	  masiva	  y	  selectiva.	  Por	  eso,	  si	  mi	  vacuna	  sirve	  para	  
salvar	   siquiera	   a	   una	  humilde	  mujer	  madre	   sola	   con	   tres	   chamacos,	   desnutridos,	  me	   sentiré	  muy	   agradecido	   con	  AMLO,	  
con	  Alcocer	  y	  con	  Gatell	  el	  inefable.	  	  
	  
Gente	  detrás	  del	  Dinero/La	  Razón	  	  
Reportero:	  Mauricio	  Flores.	  
Tras	  analizar	  los	  68	  objetivos	  en	  materia	  social	  prioritarios	  del	  Plan	  Nacional	  de	  Desarrollo	  2019-‐2024,	  el	  Consejo	  Nacional	  
de	  Evaluación	  de	  la	  Política	  Social	  —que	  dirige	  José	  Nabor	  Cruz—	  concluyó	  que	  sólo	  50%	  de	  los	  14	  programas	  sectoriales	  e	  
institucionales	  del	  ámbito	  social	  del	  Gobierno	  de	  López	  Obrador	  posee	  calidad	  de	  objetivos	  adecuada	  o	  destacada.	  	  En	   la	  
Secretaría	  de	  Salud,	  a	  cargo	  del	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  Hugo	  López-‐Gatell	  y	  Juan	  Ferrer,	  quedaron	  con	  un	  triste	  40%.	  
	  	  
Rompe-‐cabezas/Excélsior	  	  
Reportero:	  Kimberly	  Armengol.	  
El	   desapego	  emocional	   de	  Hugo	   López-‐Gatell	  se	   ha	   convertido	   en	  un	  problema	  grave	  para	   la	   actual	   administración.	  Gran	  
parte	  de	   la	  explicación	  de	  su	  conducta	  se	  puede	  comprender	  con	  su	  comportamiento	  en	  el	  arranque	  de	   la	  pandemia.	  No	  
podía	  contener	  las	  sonrisas	  o	  caras	  de	  satisfacción	  ante	  las	  caricias	  verbales	  del	  Presidente	  y	  que	  se	  esforzó	  por	  desplazar	  a	  
su	  superior	  jerárquico	  como	  vocero	  de	  la	  pandemia.	  El	  subsecretario	  de	  Salud	  es	  un	  burócrata	  típico,	  de	  esos	  quienes	  siguen	  
todas	  las	  normas	  no	  escritas:	  mientras	  estés	  bien	  con	  el	  de	  arriba,	  lo	  demás	  no	  importa.	  	  
	  
Razones/Excélsior	  	  
Reportero:	  Jorge	  Fernández	  Menéndez.	  
Sabemos	   que	   en	   la	   4T	   aceptar	   un	   error	   es	   pecado	   capital,	   así	   que	   las	   vacaciones	   sin	   mascarilla	   en	   Zipolite	  
del	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	  se	  convirtieron	  en	  un	  elogio	  tan	  rotundo	  (digno	  de	  Trump)	  y	  tan	  poco	  confiable	  como	  la	  
afirmación	  del	  Presidente	  López	  Obrador:	  “No	  hay	  otro	  igual	  en	  el	  mundo”.	  	  
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Bajo	  reserva/El	  Universal	  	  
Entre	  quienes	  no	  quieren	  al	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  algunos	  de	  ellos	  distinguidos	  personajes	  de	  la	  llamada	  AT,	  nos	  
comentan	   que	   les	   comienza	   a	   preocupar	   la	   semejanza	   entre	   la	   defensa	   que	   el	  Presidente	   López	   Obrador	  hace	   de	   ese	  
personaje	   y	   la	   práctica	   que	   Peña	   Nieto	   hizo	   con	   colaboradores	  muy	   cuestionados,	   como	   Tomás	   Zerón	   (hoy	   prófugo),	   a	  
quienes	  defendía	  a	  capa	  y	  espada	  —porque	  le	  eran	  útiles—	  pese	  a	  que	  las	  pruebas	  de	  su	  incompetencia	  se	  acumulaban.	  	  
	  
Con	  H	  de	  hacha/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Jorge	  Avilés.	  	  
Nadie	  niega	  la	  máxima	  de	  que	  en	  el	  mar	  la	  vida	  es	  más	  sabrosa,	  pero	  el	  doctor	  Hugo	  López	  Gatell,	  hombre	  de	  ciencia,	  no	  se	  
puede	  permitir	  tomar	  cualquier	  premisa	  vulgar	  como	  válida,	  y	  decidió	  aplicar	  el	  método	  empírico	  aristotélico	  para	  poner	  a	  
prueba	  la	  hipótesis.	  Es	  verdad	  que	  el	  doctor	  Gatell	  se	  ha	  hecho	  de	  enemigos	  muy	  poderosos,	  entre	  los	  que	  se	  encuentran	  la	  
industria	  de	   la	  comida	  chatarra.	  No	  es	  en	  vano	  que	  un	  día	   sí	   y	  al	  otro	   también	  el	   funcionario	   sea	  objeto	  de	  despiadadas	  
campañas	  de	  desprestigio.	  	  
	  
Uno	  Hasta	  el	  Fondo/Milenio	  	  
Reportero:	  Gil	  Gamés.	  	  
¿Usted	  le	  cree	  una	  palabra	  a	  López-‐	  Gatell?	  En	  realidad,	  el	  problema	  es	  que	  todo	  lo	  que	  dice	  el	  subsecretario	  de	  la	  mentira	  
sale	  al	  revés.	  O	  sea:	  esperemos	  un	  aumento	  en	  la	  mortandad.	  Óiganlo:	  “con	  la	  llegada	  de	  las	  vacunas	  da	  un	  giro	  radical	  el	  
manejo	  de	  la	  epidemia	  no	  sólo	  en	  México,	  sino	  en	  el	  mundo,	  es	  muy	  diferente	  el	  poder	  tener	  un	  instrumento	  de	  protección	  
específica	  que	  nos	  permita	  controlar	  la	  epidemia	  de	  manera	  activa”.	  	  
	  
El	  Asalto	  a	  la	  Razón/Milenio	  	  
Reportero:	  Carlos	  Marín.	  
Fácil	  comprender	  la	  magnitud	  del	  insensato	  Plan	  Nacional	  de	  Vacunación	  anunciado	  por	  el	  Presidente	  de	  la	  República	  y	  su	  
inexplicable	  mariscal	   antipandemia	   (de	   quien	   afirma:	   “No	   hay	   un	   funcionario	   en	   el	  mundo	   que	   tenga	   las	   características	  
de	  Hugo	  López-‐Gatell”.	  ¡Y	  tiene	  toda	  la	  razón!):	  las	  variedades	  de	  influenza	  conocidas	  antes	  del	  nuevo	  coronavirus	  tienen	  un	  
componente	  de	  riesgo	  semejante,	  pues	  atacan	  más	  a	  las	  personas	  con	  sobrepeso,	  diabetes,	  vulnerabilidad	  pulmonar	  o	  alta	  
presión	   arterial.	   Y	   sin	   que	   se	   requiera	   de	   los	   centros	   donde	   la	   Secretaría	   del	   Bienestar	   entrega	   los	   apoyos	   económicos,	  
anualmente	  se	  aplican	  de	  32	  a	  33	  millones	  de	  vacunas	  entre	  octubre	  y	  abril,	  todos	  los	  años.	  	  
	  
La	  Gran	  Depresión/El	  Economista	  	  
Reportero:	  Enrique	  Campos.	  
El	  problema	  es	  que,	  con	  los	  antecedentes	  del	  pésimo	  manejo	  que	  han	  hecho	  de	  la	  pandemia,	  las	  posibilidades	  de	  éxito	  del	  
programa	   de	   vacunación	   parecen	   bajas.	   Y	   más	   cuando,	   más	   allá	   del	   buen	   trabajo	   del	   canciller	   Marcelo	   Ebrard	   para	  
conseguir	  las	  dosis,	  está	  en	  manos	  del	  impresentable	  de	  Hugo	  López-‐Gatell	  la	  estrategia	  de	  aplicación.	  Y	  eso	  no	  augura	  nada	  
bueno.	  	  
	  
Crónica	  Confidencial/La	  Crónica	  
Reportero:	  Leopoldo	  Mendívil.	  
En	  noviembre	  de	  2020,	   el	   director	   general	   de	   la	  OMS,	   Tedros	  Adhanom	  Ghebreyesus,	   expresó	  que	   “México	  está	  en	  mal	  
estado.	  Nos	  gustaría	  pedir	  a	  México	  que	  sea	  muy	  serio.”	  El	  doctor	  Adhanom	  algo	  debe	  saber	  sobre	  epidemiología,	  quiero	  
creer,	  pero	  usted	  lo	  despachó	  con	  cajas	  destempladas	  diciendo	  que	  sus	  críticas	  las	  enviara	  a	  través	  de	  una	  nota	  diplomática.	  
Y	  aquí	  estamos	  hoy,	  doctor	  López-‐Gatell,	  con	  una	  tasa	  de	  mortandad	  por	  covid	  de	  las	  más	  altas	  del	  mundo,	  llegando	  a	  10	  
%.	  	  
	  
¿Será?/24	  Horas	  
Ya	  que	  las	  peticiones	  para	  que	  removieran	  al	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell	  no	  surtieron	  efecto,	  a	  pesar	  de	  la	  
incongruencia	  del	  mensaje	  central	  de	  la	  estrategia	  para	  contener	  la	  pandemia	  y	  su	  salida	  de	  vacaciones	  a	  la	  playa,	  el	  PAN	  en	  
el	  Congreso	  de	  la	  CDMX	  propuso	  exhortarlo	  a	  apegarse	  al	  acuerdo	  del	  Diario	  Oficial	  de	  la	  Federación	  del	  31	  de	  marzo,	  que	  
pide	  a	  la	  población	  no	  movilizarse	  para	  evitar	  la	  propagación	  del	  coronavirus.	  	  	  
	  
	  
	  
	  



   7	  

Política	  Confidencial/Publimetro	  	  
Hugo	  López-‐Gatell	  también	  se	  llevó	  de	  vacaciones	  el	  diálogo	  sobre	  la	  vacunación	  contra	  la	  covid.	  Nos	  cuentan	  que	  aunque	  la	  
industria	   privada	   está	  más	   que	   puesta	   para	   apoyar	   en	   el	   proceso	   de	   vacunación	   en	   el	   país,	   no	   ha	   habido	   avances	   en	   la	  
negociación	  con	  el	  gobierno	  porque	  se	  cruzó	  el	  periodo	  de	  Navidad	  y	  Año	  Nuevo...	  así	  las	  cosas.	  	  
	  
Control	  de	  Daños/Eje	  Central	  	  
Reportera:	  Irene	  Muñoz	  
La	   falta	   de	   oficio	   de	  Hugo	   López-‐Gatell	   ha	   sido	   internacional,	   la	   cadena	   estadounidense	   de	   noticias	   CNN,	   por	   ejemplo,	  
reportó	  sus	  vacaciones	  y	  señaló	  a	  este	  “buen	  servidor	  público”	  como	  un	  “hipócrita”.	  	  
	  
Naciones	  Hundidas/Eje	  Central	  
Reportera:	  Gabriela	  Sotomayor.	  
Al	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  le	  parece	  bien	  tomarse	  unas	  vacaciones	  “en	  un	  lugar	  hermoso”	  cuando	  el	  país	  
presenta	  cifras	  récord	  en	  defunciones,	  casos	  y	  los	  hospitales	  están	  a	  su	  máxima	  capacidad	  por	  la	  covid,	  se	  puede	  entender	  
perfectamente	  por	  qué	  el	  director	  de	  la	  OMS,	  Tedros	  Adhanom	  Ghebreyesus,	  hizo	  un	  llamado	  al	  gobierno	  de	  México	  para	  
que	  se	  tome	  “en	  serio”	  la	  pandemia.	  	  
	  
Cierren	  Las	  Puertas…/Ovaciones	  
Reportero:	  Rodolfo	  J.	  Guerrero	  Zúñiga.	  
Hay	  situaciones	  que	  al	  menos	  a	  mí	  me	  hacen	  sentir	  que	  vivo	  en	  otro	  planeta,	  desde	  los	  incrédulos	  o	  necios	  que	  no	  quieren	  
admitir	  que	  vivimos	  en	  una	  pandemia	  y	  no	  toman	  ninguna	  precaución	  para	  Si,	  para	  sus	  familias.	  Y	  si	  a	  eso	  agregamos	  los	  
dislates	  del	  señor	  Hugo	  López-‐Gatell,	  que	  nos	  dice	  que	  de	  acuerdo	  a	  su	  análisis	  se	  aplicarán	  entre	  6	  y	  8,000	  vacunas	  por	  día,	  
¿qué	  no	  habrá	  alguien	  que	  le	  diga	  que	  somos	  más	  de	  130	  Millones	  de	  mexicanos	  los	  que	  habitamos	  este	  país	  y	  que	  con	  esas	  
aplicaciones	  nos	  tomará	  más	  de	  65	  años	  vacunar	  a	  todos	  los	  mexicanos...?	  	  
	  
Tres	  en	  raya/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Verónica	  Malo	  Guzmán	  
La	  covid	  ha	  demostrado	  el	  nulo	  interés	  del	  gobierno	  federal	  en	  turno	  en	  mejorar	  o	  mantener	  la	  calidad	  del	  personal	  médico.	  
En	  el	   sistema	  público	  de	  Salud,	   enfermeras,	   personal	   de	  limpieza	  y	  administrativo,	  médicos	  y	   equipos	  de	   apoyo,	   todas	   las	  
personas	   que	   trabajan	   en	   un	   hospital	   (y	   que	   son	   casi	   invisibles,	   pero	   sin	   cuya	   labor	   los	   nosocomios	   colapsarían)	   están	  
exhaustos	  y	  desanimados.	  Estamos	  atestiguando	  una	  bomba	  de	  tiempo	  colocada	  en	  medio	  del	  personal	  del	  Sector	  Salud.	  	  
	  
Línea	  13/Contra	  Réplica	  	  
El	  diputado	  del	  PAN,	  Jorge	  Triana,	  cuestionó	  desde	  el	  Congreso	  local,	  el	  comportamiento	  del	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  
López-‐Gatell,	   de	   “poner	   el	   mal	   ejemplo”	   al	   no	   haberse	   quedado	   en	   casa.	   Cuestionó	   que	   el	   subsecretario	   se	   permitió	  
“dejarse	   ver,	   sin	   las	   medidas	   debidas	   de	   seguridad	   e	   higiene,	   que	   el	   mismo	   ha	   propuesto	   para	   la	   población”;	   pero	   el	  
exhorto,	  que	  solicitaba	  a	  Gatell	  apegarse	  al	  acuerdo	  del	  DOF	  de	  31	  de	  marzo	  que	  establece	  acciones	  extraordinarias	  debido	  
al	  covid,	  no	  fue	  considerado	  como	  urgente	  y	  se	  envió	  a	  comisiones.	  	  
	  
Objeción/Eje	  Central	  
Reportera:	  María	  Idalia	  Gómez.	  
A	  estas	  alturas	  es	  difícil	  saber	  quién	  está	  al	  frente	  de	  la	  lucha	  contra	  la	  covid	  en	  México,	  en	  apariencia	  lo	  es	  el	  subsecretario	  
de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  pero	  sólo	  debe	  ser	  en	  apariencia,	  y	  por	  eso	  estas	  líneas	  se	  dirigen	  al	  verdadero	  zar	  contra	  el	  
SARS-‐COV-‐2.	  	  
	  
Venezuela,	  Gatell	  y	  el	  cubrebocas/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Gerardo	  Fernández	  Noroña.	  
La	  OMS	  es	   muy	   clara:	   el	   cubrebocas	   no	   evita	   el	   contagio	   y	   da	   una	   falsa	   sensación	   de	   seguridad.	   A	   López-‐Gatell	   le	   han	  
armado	   una	   campaña	   brutal	   de	   linchamiento	  mediático	   por	   tomarse	   tres	   días	   de	   vacaciones	   en	   la	   playa	   y,	   acudir	   a	   un	  
restaurante	   a	   comer,	   sin	   tener	   cubrebocas	   ¡mientras	   comía!	  Hasta	   ahora,	   no	   existe	   un	   cubrebocas	   con	   el	   que	   puedas	  
comer,	  por	  lo	  tanto,	  la	  crítica	  a	  López-‐	  Gatell	  es	  absurda	  y	  malintencionada.	  	  
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Espacio	  Electoral/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Eleazar	  Flores.	  
En	  el	  país	  de	  pejelandia,	  Hacienda	  dice	  que	  hay	  dinero	  para	  la	  crisis,	  CFE	  que	  le	  inventan	  fallas	  en	  apagones	  y	  el	  padre	  de	  la	  
Cuarta	   Transformación	   asegura	   éxito	   contra	   la	   pandemia...	   pero	   llegamos	   a	   128,000	   decesos.	  Entre	   tanto,	   el	   super	  
subsecretario	  de	  salud	  Hugo	  López-‐Gatell	  a	  imagen	  y	  semejanza	  de	  su	  inventor	  dice	  que	  en	  salud	  y	  vacunas	  “vamos	  bien”.	  
	  
En	  la	  Mira/El	  Universal	  
Reportero:	  Luis	  Cárdenas.	  
Defender	   a	   Hugo	   López-‐Gatell	   es	   un	   error	   que	   comete	   nuestro	   soberbio	   presidente,	   la	   soberbia	   se	   paga,	   primero	   con	  
derrotas	  y	  luego	  con	  una	  soledad	  abismal.	  	  
	  
Redes	  de	  Poder/Reporte	  Índigo	  	  
Aunque	  sus	  estados	  no	  quedarán	  excluidos,	   los	  gobernadores	  “rebeldes”	  parece	  que	  sí	  quedarán	  fuera	  de	  la	  planeación	  y	  
definición,	  en	  conjunto	  con	  autoridades	  federales,	  de	  la	  estrategia	  de	  vacunación	  contra	  covid.	  El	  día	  de	  hoy,	  funcionarios	  
de	   salud	   federal	   se	   reunirán	   con	   integrantes	   de	   la	   Conago	   para	   hablar	   precisamente	   sobre	   el	   plan	   de	   vacunación,	   y	   el	  
Gobierno	  federal	  únicamente	  tratará	  el	  tema	  con	  los	  mandatarios	  de	  este	  organismo.	  Es	  decir,	  los	  llamados	  federalistas,	  al	  
salir	   y	   desconocer	   como	   interlocutor	   a	   la	   Conago	   no	   tendrán	   representación	   ni	   tampoco	   interlocución	   en	   este	   tema	  
fundamental.	  	  
	  
Bitácora	  de	  Guerra/Eje	  Central	  	  
Reportera:	  Hannia	  Novell.	  
Mientras	  el	  gobierno	  presume	  que	  a	  finales	  de	  enero	  habrán	  llegado	  a	  México	  140,000	  dosis	  de	  vacunas	  para	  inmunizar	  a	  la	  
población,	   en	   las	   redes	   sociales	   se	  difunden	   todos	   los	  días	  una	   serie	  de	   testimonios	  para	  denunciar	  que	   la	   estrategia	  de	  
la	  Secretaría	   de	   Salud	  no	   está	   funcionando.	   Pese	   a	   esas	   denuncias,	   el	   gobierno	   federal	   “presumió”	   que	  México	   ocupa	   el	  
lugar	  13	  a	  nivel	  mundial	  en	  la	  aplicación	  de	  la	  vacuna.	  	  
	  
Contra	  las	  cuerdas/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Alejandro	  Sánchez.	  
El	  sistema	  de	  Salud	  en	  el	  centro	  del	  país	  ha	  colapsado.	  Las	  ambulancias	  han	  tenido	  que	  regresar	  a	  los	  pacientes	  a	  sus	  casas	  
por	  falta	  de	  espacio	  en	  los	  hospitales.	  Y	  hemos	  visto	  fotografías	  de	  pacientes	  tirados	  en	  el	  piso	  de	  las	  clínicas.	  	  
	  
Visión	  Económica/Reforma	  	  
Reportero:	  Salvador	  Kalifa.	  
Desde	  fines	  del	  año	  pasado	   la	  noticia	  que	  encabeza	   los	  titulares	  es	   la	  disponibilidad	  y	  aplicación	  de	   las	  vacunas	  del	   covid	  
que,	  de	  hecho,	  determinarán	  el	  contexto	  en	  el	  que	  se	  dará	  la	  evolución	  de	  nuestra	  economía	  en	  el	  futuro	  próximo.	  Decidí,	  
entonces,	  escribir	  sobre	  estas	  vacunas,	  en	  especial	  las	  que	  van	  a	  aplicarse	  en	  México,	  porque	  si	  bien	  todos	  esperamos	  que	  
contribuyan	  en	  algún	  momento	  a	  superar	  por	  completo	  esta	  crisis	  sanitaria,	   lo	  cierto	  es	  que	  preocupa	  la	  forma	  en	  que	  el	  
Gobierno	  de	  la	  4T	  politiza	  las	  vacunas.	  	  
	  
Desbalance/El	  Universal	  
En	   un	   viaje	   de	   trabajo,	   el	   canciller	   japonés	   Toshimitsu	   Motegi	   se	   reunió	   el	   lunes	   pasado	   con	   su	   homólogo	   mexicano,	  
Marcelo	  Ebrard,	  y	  con	  la	  nueva	  secretaria	  de	  Economía,	  Tatiana	  Clouthier.	  Nos	  reportan	  que	  una	  de	  las	  peticiones	  que	  se	  
repitió	  en	  ambos	  encuentros	  del	  ministro	  de	  Asuntos	  del	  Exterior	  de	   Japón	   fue	  “mejorar	  el	  ambiente	  de	  negocios”,	  pues	  
explicó	   que	   las	   empresas	   japonesas	   hacen	   grandes	   esfuerzos	   para	  mantener	   sus	   operaciones	   en	  México	   en	  medio	   de	   la	  
pandemia.	   La	   Embajada	   de	   Japón	   refiere	   que	   el	  ministro	   dijo	   que	   se	   necesita	   un	   entorno	  más	   “propicio	   y	   estable”	   para	  
invertir.	  	  
	  
Periscopio/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Raymundo	  Sánchez	  Patlán.	  
Otro	  tema	  que	  sin	  duda	  definirá	  2021,	  es	  el	  de	  las	  vacunas.	  De	  la	  capacidad	  del	  gobierno	  federal	  para	  proveer	  las	  dosis	  a	  la	  
mayor	  cantidad	  de	  mexicanos,	  no	  sólo	  depende	  la	  vía	  para	  ir	  saliendo	  de	  la	  pandemia,	  sino	  su	  propia	  certificación	  de	  aptitud	  
para	  gobernar.	  	  Con	  ello,	  viene	  aparejado	  el	  asunto	  de	   la	  reactivación	  económica.	  Ya	  el	  director	  Editorial	  de	  El	  Heraldo	  de	  
México,	  Alfredo	  González,	  explicó	  el	  pasado	  lunes	  que	  “si	  la	  crisis	  económica	  provocada	  por	  la	  influenza	  (en	  2009)	  tardó	  una	  
década	  en	  recuperarse,	  la	  derivada	  del	  COVID-‐19	  demorará	  dos”.	  	  
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Pepe	  Grillo/La	  Crónica	  	  
El	  Día	  de	  la	  Enfermera	  generó	  un	  dato	  duro	  estremecedor.	  La	  pandemia	  ha	  cobrado	  la	  vida	  de	  139	  enfermeras	  y	  enfermeros	  
del	  IMSS.	  Es,	  en	  palabras	  de	  Zoé	  Robledo,	  director	  general	  del	  instituto,	  una	  cifra	  desafortunada	  y	  dolorosa.	  Se	  trata,	  no	  hay	  
que	  olvidarlo,	  de	  trabajadores	  de	  la	  salud	  que	  murieron	  en	  el	  cumplimiento	  de	  su	  deber.	  La	  pandemia	  dejó	  al	  descubierto	  
rezagos	  de	  años	  entre	  el	  personal	  de	  enfermería	  del	  sistema	  de	  salud,	  pero	  también	  evidenció	  su	  compromiso	  por	  cumplir	  
con	  sus	  responsabilidades	  hasta	  las	  últimas	  consecuencias.	  	  
	  
El	  caballito/El	  Universal	  	  
El	  escenario	  que	  más	  le	  preocupaba	  al	  Gobierno	  capitalino	  por	  el	  contagio	  de	  covid	  se	  está	  cumpliendo:	  los	  festejos	  del	  24	  
de	  diciembre	   se	   vieron	   reflejados	  ayer	   al	   romperse	  el	   récord	  de	  nuevos	   casos	  en	  un	  día,	   con	  13,345	  nuevos	  enfermos	   y	  
1,165	   decesos	   a	   nivel	   nacional.	   En	   la	   Ciudad	   de	  México	   las	   cosas	   no	   son	   tan	   diferentes,	   ayer	   se	   registró	   un	  máximo	   de	  
muertos,	  con	  224,	  y	  habrá	  que	  esperar	  a	  que	  se	  reflejen	  las	  festividades	  del	  fin	  de	  año	  y	  6	  de	  enero.	  Es	  por	  ello	  que,	  en	  la	  
Secretaría	  de	  Salud,	  de	  Oliva	  López	  Arellano,	  se	  truenan	  los	  dedos	  para	  que	  la	  ampliación	  de	  las	  camas	  sea	  suficiente	  para	  
atender	  a	  aquellos	  que	  salieron	  a	  celebrar	  o	  a	  pasear,	  como	  el	  zar	  federal	  encargado	  de	  combatir	  la	  pandemia.	  	  
	  
Templo	  Mayor/Reforma	  	  
Reportero:	  F.	  Bartolomé.	  
Tanto	  la	  jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum,	  como	  el	  secretario	  de	  Salud	  mexiquense	  Gabriel	  O'Shea	  ya	  advirtieron	  que	  
no	  ven	  condiciones	  para	  regresar	  al	  semáforo	  naranja	  el	  lunes	  11.	  	  
	  	  
Comentarios	  a	  reforma.com/Reforma	  
Gatell	  es	  ejemplar,	  asegura	  AMLO	  ¿Nuevo	  ejemplar?	  ¿De	  laboratorio?	  ¿De	  museo?	  
 


